



Mariana Judith Ramírez
Lugo

María del Carmen Cordero
Gordillo

“Textos expositivos (El
helenismo)”

Redacción en español

1er Cuatrimestre

Grupo A

Introducción:

En este trabajo se hablará sobre el helenismo y el neoplatonismo así como sus principales características, su definición, su historia, entre otras cosas.

Primero que nada el helenismo es el periodo de la cultura griega que abarca desde la muerte de Alejandro Magno (323 a. c.) Hasta que los romanos conquistan Macedonia.

Ahora el neoplatonismo es una escuela filosófica que surgió en Alejandría en los siglos I y III que trató de basarse en los ideales o pensamientos de Platón, que se trataban de la emanación mística.

Ya con una idea previa se comenzará a redactar este trabajo rescatando los puntos principales de cada uno de los subtemas a investigar para ayudar a un mejor y más fácil entendimiento y evitar enredos.

Helenismo:

Fue un periodo que comenzó con la muerte de Alejandro Magno y concluye con la conquista de los griegos a Macedonia.

Alejandro Magno fue un soldado que conquistó el imperio persa (entre las principales ciudades están Egipto, Macedonia y Asia) con el objetivo de crear una monarquía, (cosa que no fue posible) logró que en todas las partes conquistadas se hablara el griego y se tuvieran las mismas costumbres.

Se basaba en la búsqueda y la importancia de la felicidad hasta en los tiempos de incertidumbre.

Principales escuelas helenísticas:

Cínicos: Fue una escuela fundada por atenienses en la ciudad de Atenas cuyo principal representante fue Diógenes de Sinope.

Su filosofía se basaba en la aceptación de la vida conforme a la naturaleza y despreciaban los convencionalismos.

Buscaban la autarquía o carencia de necesidades, rechazando los bienes materiales

Defendían la kinogamia, un matrimonio informal basado en la igualdad y consentimiento mutuo que practicaron Crates e Hiparquia de Maronea.

Estoicos: Escuela fundada en Atenas en el 306 a. c. por Zenón de Citio. Su filosofía fue basada en tres ámbitos: La física, la lógica y la ética.

La física enseña a conocer la naturaleza. Decían que el mundo es un todo unitario y Dios es una inteligencia o espíritu.

Creían en la providencia, el eterno retorno y el alma unitaria y corpórea.

“Lo mejor es sufrir lo que no se puede cambiar; seguir a Dios sin queja como autor del que todo proviene” Séneca.

Llamaron a la lógica ciencia de los discursos. La dividieron en retórica y dialéctica en la que estudiaban las proposiciones.

La ética era de la culminación de la doctrina estoica. La virtud consistía en vivir de acuerdo con la naturaleza: usar la razón y aceptar el destino.

Lucio Anneo Séneca: Fue un célebre estoico que llegó a convertirse en profesor de Nerón, Pretor y cónsul de Roma.

Sus riquezas le valieron acusaciones de incoherencia con su filosofía pues pese a sus riquezas él predicaba el desprendimiento y la austeridad, lo cual no consideraba incompatible con tener posesiones.

Sus obras más famosas son los tratados morales. Decía que la filosofía era apta para todos los hombres, su práctica conducía a la virtud y a la felicidad.

Exaltó la naturaleza, afirmando que la identidad de la naturaleza une a todos los hombres en una misma comunidad (ideal Cosmopolita).

Marco Aurelio: Emperador y filósofo romano. Sus textos denotan un tono muy personal, ya que parten de una reflexión íntima y crítica, se nota una tendencia formal a transformar la doctrina en un constante examen de conciencia.

Su gran legado, meditaciones, es el resultado de los pensamientos morales que, ya al final de su vida, fue dejando por escrito.

Epicúreos: Escuela fundada por Epicuro de Samos y asentada finalmente en Atenas.

Era una filosofía práctica, pues su objetivo era curar los sufrimientos humanos. Para ello había que liberarse de las preocupaciones.

Su filosofía se basaba en canónica (teoría del conocimiento), física y ética.

En su física afirmaba que todo consiste en átomos y vacío.

Sostuvo una ética hedonista, según la cual había que gozar del placer de las cosas sencillas y no sufrir dolor. Hay que disfrutar de los placeres necesarios con moderación y calma.

Escépticos: Corriente de pensamiento iniciada por Pirrón de Elis. Los escépticos se dedicaban a la investigación.

Mantuvieron que es imposible encontrar la verdad definitiva. Las opiniones se fundan en convenciones.

Neoplatonismo: Conjunto de doctrinas y escuelas de inspiración platónica que se desarrollaron en el siglo III al Siglo VI, se presenta como la última gran expresión del pensamiento pagano.

Denominación colectiva de las doctrinas filosóficas y religiosas de una escuela heterogénea de pensadores que buscó desarrollar y sintetizar las ideas metafísicas de Platón sobre todo en lo relacionado con su teoría de las formas.

Nació en Alejandría, Egipto, en el siglo III d. c. Su fundador y principal representante fue Plotino, que nació en Egipto, en el año 224 llevo la doctrina neoplatónica a Roma donde creó su propia escuela.

Se basa en la teoría de una emanación mística del mundo material a partir de un principio espiritual. La materia es solo un eslabón inferior en la jerarquía del universo, una

emanación de la divinidad del “alma del mundo”, sobre la que se eleva el “espíritu” y aún, más arriba, la esencia primera o de lo único.

Conclusión:

El periodo helenístico no se basaba tanto en lo teórico ni en lo científico si no que se preocupaba más por el ámbito social, las personas e indagar sobre la felicidad del humano así como su ética o su moral aunque no esté como con bases científicas ni se base tanto en lo real. También rescataban que los bienes materiales no lo son todo a pesar de que muchos de sus principales integrantes poseían muchas riquezas, además como que se basaban en difundir el poder de disfrutar de las cosas más sencillas y que no son necesariamente materiales, sino cosas sencillas que vemos a diario y que a veces no valoramos como deberíamos porque no son riquezas o lujos o tal vez si pero entre más tienes más ambicioso te vuelves y creo que eso es lo que intentaban enseñar estos filósofos, a no engancharse a las cosas materiales porque al final todo se va a quedar o se va a ir .

Bibliografía:

<https://es.slideshare.net/minervagigia/el-helenismo>

<http://www.filosofia.org/enc/ros/ne9.htm>

<https://www.ecured.cu/Neoplatonismo>